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VEJA PROGRAMAÇÃO

Câncer de 
próstata 
afeta 1 a 
cada 6 
homens

SAÚDE MENTAL

Projeto Florescer 
oferece psicologia 
a famílias de 
baixa renda da 
Capital

O câncer de próstata 
é a segunda doença 
maligna mais comum 
entre os homens, 
afetando 1 a cada 
6 homens, ficando 
atrás apenas do 
câncer de pele.
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População e vários setores passam 
por transtornos com interdições

A expectativa é que a construção 
leve 3 anos, com início de operação 
previsto para o 1º trimestre de 2026

1º Simpósio Espinha 
Bífida e Hidrocefalia 
é realizado em Cuiabá

Os efeitos das manifestações dos caminhoneiros apoiadores do presidente 
Jair Bolsonaro (PL) foram sentidos pelos setores de supermercados, viagens, 
combustíveis, saúde, indústrias, entre outros. Iniciados ainda na noite de 30 de 
outubro, as interdições perderam força na última quinta-feira (3), após pronun-
ciamento do presidente pedindo o fim das manifestações.

BLOQUEIO DAS RODOVIAS

PG 07
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Famílias com renda de Cuiabá e Várzea Grande poderão 
contar com atendimento do Projeto Florescer, que foi ide-
alizado por um grupo de profissionais de psicologia com a 
proposta de ampliar o acesso à saúde mental de pacientes a 
partir de 5 anos de idade.
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A concessionária do Aeroporto 
Marechal Rondon, em Várzea Grande, 
está dizendo que vai investir algo como 
350 milhões de reais para revitalizar, 
aumentar e melhorar aquele aeroporto. 
Tomou tempo para isso.

A concessão foi feita em 2019 e estava 
no contrato o que se pretende fazer ago-
ra. O interessante, como em tantas out-
ras concessões, é que a sociedade não 
tem quem fala por ela. Ninguém ou ne-
nhum órgão nunca cobrou nada. Surge 
agora essa noticia.

Esse aeroporto não é internacional para 
passageiros, somente para cargas. Para 
ter esse tipo de internacionalização se 
tem que ter espaço e presença física da 
Receita Federal, Policia Federal e An-
visa no aeroporto. Lugares próprios e 
específicos para exercerem suas ativi-
dades. No atual aeroporto não se tem 
esses espaços. Acredita-se que a inten-
ção da concessionaria, em aumentar e 
melhorar o aeroporto, visa essa alterna-
tiva de internacionalização também.

Será, é óbvio, até mais rentável para a 

empresa. Teria mais passageiros e to-
dos pagam uma taxa que é o ganho da 
concessionaria. O pagamento por pas-
sageiro nos voos internacionais é até 
maior que no doméstico.

Cuiabá e Várzea Grande estão atrasa-
das nessa internacionalização. O aero-
porto em Campo Grande, como ex-
emplo, já está internacionalizado faz 
tempo. Aqui a coisa está emperrada e, 
sendo repetitivo, ninguém cobrou nada 
da concessionaria até o momento para 
aumentar e melhorar as condições do 
Marechal Rondon.

Com essa revitalização, sendo transfor-
mado em internacional, o turismo pode 
aumentar. Não somente nacional, tam-
bém internacional. Cuiabá está numa 
posição central no continente sul amer-
icano. Pode aumentar o turismo por aí. 
Por que, como hoje, se vai a São Paulo 
para ir para países da América do Sul? 
Poderia ser por aqui mesmo.

Turistas de parte do Centro Oeste ou 
do Norte do país poderiam ter esse 
aeroporto como base para lugares dife-
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rentes. Até mesmo voos para os EUA 
poderiam ser por aqui. Hoje se vai a 
São Paulo para se ir a Miami. Mudaria 
tudo com um aeroporto de qualidade e 
internacional.

O turismo no Pantanal pode aumen-
tar também. Hoje turistas do exterior 
e de outros lugares do Brasil usam o 
aeroporto de Campo Grande (e o de 
Corumbá) para visitarem o Pantanal 
sul. Com aeroporto internacional aqui 
mudaria esse quadro.

Se tudo isso de fato ocorresse ajudaria 
ainda a apressar as obras do BRT. Com 
isso se poderia ter esse transporte ali 
no aeroporto, como tem em outros 
lugares. Uma pessoa desembarca, com 
bagagem pequena, toma o BRT para 
a cidade. Vai afetar o transporte por 
taxi e uber.

Tudo isso, quem sabe, ajudaria na 
melhora da avenida da FEB. Aquela 
coisa esquisita e desarrumada que 
vem desde 2012 .́ Seria estranho ter 
um aeroporto revitalizado e interna-
cionalizado e uma avenida da FEB 
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Internacionalizar o aeroporto

Passadas as eleições, um dos 
principais discursos ainda nas 
ruas ainda é o da divisão, com 
apoiadores do presidente Jair 
Bolsonaro inconformados, 
mas o pleito eleitoral passou e 
agora se faz necessário a união 
de todos. O esforço deve ser 
concentrado em tirar o país da 
crise, retomando o crescimento 
econômico.

O que se espera é que Luiz 
Inácio Lula da Silva realmente 

tenha muito discernimento 
para encarar o desafio de paci-
ficar o Brasil e levar o País 
pelos trilhos do desenvolvim-
ento social e econômico. Uma 
tarefa que se mostra hercúlea, 
e já se apresenta como princi-
pal desafio de sua gestão.
Como nunca se viu no país, a 
eleição presidencial foi motivo 
de debate em todos os rincões 
brasileiros, e pior, motivo de 
intolerância e muitas vezes 
violência. A nação, que esteve 

Hora de unir o país

Jornalista: Valdemar Félix - DRT 1008/MT   -   Elloise Guedes DRT - 3060/MT

dividida nas urnas, tem o de-
safio de se unir em torno das 
principais pautas que levem ao 
desenvolvimento econômico e 
social. O trabalho será grande 
nos próximos quatro anos e não 
envolve só quem conquistou 
cargos eletivos, mas todos nós.

E, aos escolhidos democrati-
camente, não apenas o presi-
dente da República, mas todos 
os nossos representantes eleitos 
em outubro, caberá representar 

a todos com consciência, res-
peitando as leis e atuando para 
que a população possa viver 
dias melhores, com mais qual-
idade de vida aos cidadãos.

Por outro lado, caberá aos ci-
dadãos cobrarem para que ele 
atuem com o objetivo de trazer 
mais qualidade de vida para a 
toda a população, diminuindo 
desigualdades e fortalecendo 
a economia, bem como pacifi-
cando o nosso país.

como é hoje. Imagine o turista chegando ao 
aeroporto novo e passando por aquela ave-
nida como ainda está. Uma imagem nega-
tiva logo na entrada da cidade.

Um olhar coletivo a partir de agora para 
ver como e quando a concessionaria inicia 
o trabalho prometido.

Alfredo da Mota Menezes é analista político 
em Cuiabá
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VEJA PROGRAMAÇÃO  / Rayane Alves

 Reprodução

1º Simpósio Espinha Bífida e 
Hidrocefalia é realizado em Cuiabá

O primeiro Simpósio 
Espinha Bífida e Hidro-
cefalia será realizado 
na próxima quinta-feira 
(10), a partir das 7h, no 
Auditório Milton Figuei-
redo da Assembleia Le-
gislativa de Mato Grosso 
(AL-MT). A entrada será 
a doação de um pacote 
de fralda descartável in-
fantil ou adulto do P ao 
XG.

Dentre os palestrantes 
estão: a doutora Denise 
Araújo Lapa, a fisiotera-
peuta pélvica Alessandra 
Garcia Gripp Parralego, 
a presidente da Associa-
ção Paranaense Superan-
do a Mielomeningocele 
(APSAM) e da Associa-
ção Brasileira Superan-
do a Mielomeningocele 
(ABSAM), Nadja Kelly 
Brito Bezerra Caval-
canti, a Youtuber De-
nise Cardoso do Canal 
Melando, o promotor de 
Justiça no Ministério Pú-
blico (MP-MT), Wagner 
Cezar Fachone, o presi-
dente da Associação de 
Espinha Bífida de Mato 
Grosso Antônio Lemos 
Corrêa e o diretor do 
Centro de Reabilitação 
Integral Dom Aquino 
Corrêa (Cridac), Luiz 
Antônio Ferreira.

De acordo com a presi-
dente do Instituto Rede 
Fraterna, Núbia Patrícia 
Oliveira, o evento tam-
bém é voltado para os 
profissionais da Saúde e 
aos familiares dos PcDs 
e o público de modo ge-
ral.

Núbia explicou que a 
YouTuber Denise Car-
doso, do Canal Melando, 
por exemplo, é uma pa-
ciente que nasceu com a 
espinha bífida. “Ela irá 
aproveitar a oportunida-
de para contar um pouco 
de sua rotina e mostrar 
que é necessário levar 
uma vida normal e inde-
pendente”, disse.

Dr Denise Lapa é médi-
ca pioneira e responsável 
pela primeira cirurgia fe-
toscópica de mielomenin-
gocele (espinha bífida no 
Brasil). Ela é fundadora 
da Rede Fetal Brasileira, 
que reúne médicos es-
pecialistas em Medicina 
Fetal.

A profissional viaja o 
mundo para apresentar 
e ensinar a técnica Safer 
(procedimento minima-
mente invasivo para tra-
tamento de mielo desen-
volvido por ela).

Outras informações 
podem ser adquiridas 
através do telefone 65 9 
99959-1562. As inscri-
ções podem ser realiza-
das através do site https://
forms.gle/kYwfsr7kST-
tpG3mt7

EVENTO

No dia 25 de outubro é 
celebrado o dia interna-
cional da Espinha Bífida 
e Hidrocefalia.

O Instituto Rede Frater-
na, realizará, em Cuiabá-
-MT, em 10 de novembro 

De acordo com a Presidente do Instituto Rede Fraterna, Núbia Patrícia Oliveira, o evento é voltado para os profis-
sionais da Saúde, aos familiares das PcDs e o público de modo geral

A entrada será a doação de um pacote de fralda descartável infantil ou adulto do P ao XG

de 2022, o 1º Simpósio de 
Espinha Bífida e Hidro-
cefalia.

O Instituto Rede Fraterna 
será o idealizador desse 
evento e contará com a 
parceria da Associação 
Espinha Bífida – AEB/
MT, instituição que abri-
ga os associados/mem-
bros com espinha bífida 

e a presença nesse encon-
tro, de diversos profissio-
nais que atuam na área da 
Saúde, tanto aqueles que 
se dedicam ao ensino e 
à pesquisa nas universi-
dades, como aqueles que 
desenvolvem atividades 
profissionais na área, 
além dos membros e fa-
miliares das PcD’s, com 
Espinha Bífida.

Serão abordados vá-
rios temas de interesse 
dos médicos que atuam 
na Clínica Médica e na 
Medicina de Urgência 
e Emergência em apre-
sentações interativas e 
diversificadas.

Ao longo da programa-
ção do simpósio, serão 
realizados diversas pa-

lestras, atividades teóri-
co-práticas, workshops, 
e mesas redondas acerca 
dos mais diversos temas 
e com profissionais re-
nomados, além da apre-
sentação de trabalhos 
científicos, proporcio-
nando aos participantes 
o que há de mais recente 
em pesquisa e atuação 
médica.
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Bloqueio das rodovias / Da Redação

 Reprodução

População e vários setores passam 
por transtornos com interdições

Os efeitos das mani-
festações dos cami-
nhoneiros apoiado-
res do presidente Jair 
Bolsonaro (PL) foram 
sentidos pelos seto-
res de supermercados, 
viagens, combustíveis, 
saúde, indústrias, en-
tre outros. Iniciados 
ainda na noite de 30 
de outubro, as inter-
dições perderam força 
na última quinta-feira 
(3), após pronuncia-
mento do presidente 
pedindo o fim das ma-
nifestações.

Houve ainda casos de 
pessoas que perderam 
consultas e exames 
importantes, por não 
conseguirem chegar 
aos locais devido aos 
bloqueios. Outros com 
parentes em estado 
grave, necessitando 
chegar logo aos hos-
pitais para ter aten-
dimento, e famílias 
buscando atalhos por 
outros caminhos, au-
mentando o tempo e 
gasto das viagens tam-
bém foram relatados.

Em Mato Grosso, os 
bloqueios começaram 
a ser desmobilizados 
e as vias liberadas na 
quinta-feira (3), após 
quatro dias de protes-
tos contra o resultado 
das eleições, fazendo 
com que o trânsito vol-
tasse à normalidade. O 
ato é investigado pelo 
Ministério Público Fe-
deral (MPF), Ministé-
rio Público Estadual 
(MPE) e a Defensoria 
Pública também cobra 
informações sobre as 
medidas adotadas.

Outro setor que tam-
bém sentiu o impacto 
dessas paralisações é 
o de viagem e turismo. 

As rodoviárias de mui-
tos estados cancelaram 
as viagens, já que os 
ônibus estavam sendo 
impedidos de passar 
pelos manifestantes.

Em Mato Grosso, as 
principais interdições 
ocorreram nas BR-158, 
BR-163, BR-174, BR-
364 e BR-070. 

Houveram pontos de 
trânsito fechado com-
pletamente, mas, na 
maioria dos locais, ve-
ículos de carga viva ou 
perecíveis, ambulân-
cias, ônibus e veículos 
de passeio puderam se-
guir viagem.

Alguns setores da in-
dústria em Mato Gros-
so, inclusive de prote-
ína animal, chegaram 
a registrar desabaste-
cimento de matéria-
-prima e insumos em 
decorrência aos blo-
queios nas rodovias.

As interdições fizeram 
com que as empresas 
Raízen Combustíveis 
S.A. e Minerva S.A. 
pedissem o desbloqueio 
das rodovias em Mato 
Grosso, alegando prejuí-
zos por estarem impedi-
das de transportar seus 
produtos. 

A Raízen distribui com-
bustíveis e a Minerva 
atua no ramo de frigorífi-
cos e comercializa carne, 
além de outros derivados 
de gado bovino.

Em Mato Grosso, os bloqueios começaram a ser desmobilizados e as vias liberadas na quinta-feira (3), após 
quatro dias de protestos contra o resultado das eleições

Iniciados ainda na noite de 30 de outubro, as interdições perderam força na última quinta-feira (3), 
após pronunciamento do presidente pedindo o fim das manifestações

A Raízen Combustíveis S.A. entrou com “pedido de tutela antecipada em caráter anteceden-
te inaudita altera parte” contra os “movimentos não identificados” que têm sido prejudiciais 
à sua atividade.  Citou que transporta diariamente “imenso volume de combustíveis pelas 
rodovias” no território nacional, atendendo também consumidores de Mato Grosso.

Já a Minerva S.A. entrou com “ação de Interdito Proibitório” contra o “grupo de manifes-
tantes incertos, não identificados e de qualificação desconhecida”, relatando que tem sofri-
do graves prejuízos em razão das manifestações políticas nas rodovias.
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cuiaba.mt.gov.br

C U I A B Á
P R A  F R E N T E,
C U I D A N D O
D A  G E N T E.

CUIABÁCUIABÁ
SEGUE EMSEGUE EM

NA EDUCAÇÃO
INFANTILNA EDUCAÇÃO
INFANTIL

FRENTEFRENTE

A Prefeitura tem ampliado a quantidade de CEICs (Centro Educacional Infantil 
Cuiabano) por toda cidade, avançando na educação e fortalecendo nos bairros 
práticas pedagógicas modernas.
 
Dessa vez, um novo CEIC foi inaugurado no Bairro Jardim Umuarama I e II, 
totalmente equipado para melhor atender as necessidades das 110 crianças 
e dos profissionais da educação.

Com obras como essa, a gestão promove a valorização de toda 
a comunidade e devolve perspectivas às mães da região, que agora 
podem voltar a trabalhar tranquilas.

OS CEICs ESTÃO 
MELHORANDO 
A QUALIDADE 
DE VIDA 
NOS BAIRROS 
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Novembro Azul / Da Assessoria
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Câncer de 
próstata afeta 1 a 
cada 6 homens

O câncer de próstata é a 
segunda doença malig-
na mais comum entre 
os homens, afetando 1 a 
cada 6 homens, ficando 
atrás apenas do câncer 
de pele. A boa notícia é 
que, quando diagnostica-
do ainda em fase inicial, 
isto é, restrito aos limites 
da próstata, a probabili-
dade de cura fica acima 
de 90%. Por isso, o mês 
de novembro é dedicado 
a relembrar os homens 
sobre a importância do 
exame de rotina.

De acordo com o urolo-
gista do Hcor, Dr. Anto-
nio Corrêa Lopes Neto, 
a idade ideal para iniciar 
o check-up pode ter uma 
pequena variação. “Em 
geral, o recomendado é 
que homens comecem a 
realizar os exames a par-
tir dos 50 anos. No entan-
to, caso haja histórico da 
doença na família, reco-
mendamos antecipar para 
40-45 anos. Da mesma 
forma, indivíduos da raça 
negra devem se preocu-
par mais precocemente 
também”, orienta.

Para verificar a saúde da 
próstata, o médico pode 
solicitar três exames: 
dosagem do PSA no san-
gue (um biomarcador de 
câncer), exame de toque 
prostático e, eventual-
mente, ressonância da 
próstata. “Habitualmen-
te, a neoplasia de próstata 
não apresenta sinais em 
uma fase inicial. Por isso, 
sempre explicamos para 

Devido à alta incidência da doença, é fundamental a realização de check-up anual para diagnóstico precoce e maior chance de cura

os homens que a ausência de sintomas não exclui a possibilidade de 
ser portador dessa doença. Apenas com os exames é que poderemos 
avaliar adequadamente”, alerta o Dr. Neto.

Havendo suspeita da doença a partir do check-up realizado, o mé-
dico solicita a biópsia da próstata, para verificar se há malignidade 
e avaliar a melhor conduta para combater o câncer. “Atualmente, 
existem excelentes opções de tratamento para todos os estágios da 
doença. O avanço tecnológico e o melhor conhecimento da anato-
mia prostática resultaram em cirurgias menos mórbidas, com me-
nores complicações e ótimos resultados oncológicos-funcionais. A 
radioterapia também passou por uma grande evolução e apresenta 
bons resultados com poucas complicações. Hoje, também contamos 
com uma grande variedade de medicamentos eficientes, principal-
mente para doenças mais avançadas”, explica o especialista.

Ainda que o câncer de próstata não apresente sintomas em estágios 
iniciais, devido ao atraso na realização de exames ocasionado pela 
pandemia de Covid-19 e ao constrangimento dos homens em rea-
lizar o exame de toque prostático, podem ser percebidas algumas 
alterações, como:

“Ao notar qualquer mudança é necessário procurar um médico para 
realizar os exames adequados e descobrir a causa. Quanto antes o 
problema for diagnosticado, maiores serão as chances de cura e me-
nores serão os impactos na qualidade de vida”, finaliza o urologista 
do Hcor, Dr. Antonio Corrêa Lopes Neto.

ALERTA VERMELHO
Ardência ou dor ao urinar;

Micção frequente;

Gotejamento de urina após micção;

Fluxo urinário fraco ou interrompido;

Vontade de urinar frequentemente à noite (Nictúria);

Sangue na urina ou no sêmen;

Disfunção erétil;

Dor no quadril, costas, coxas, ombros ou outros ossos;

Fraqueza ou dormência nas pernas ou pés.
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conciliação / Da Redação

Inadimplentes têm 
oportunidade para renegociar 
dívidas em mutirão até dia 30

Aqueles que têm dívidas 
com instituições finan-
ceiras têm em novembro 
a oportunidade de fazer 
a negociação de ‘limpar 
o nome’. Até o dia 30 de 
novembro os endividados 
podem renegociar dívidas 
com bancos por meio de 
mutirão nacional de rene-
gociação, que dá condi-
ções especiais como des-
contos e parcelamentos.

Podem participar pessoas 
físicas, que têm débitos 
em atraso com bancos ou 
instituições financeiras, 
porém, a dívida não pode 
estar atrelada a bens da-
dos em garantia. 

As negociações podem ser 
pedidas por meio da plata-
forma Consumidor.gov.br 
ou pelos canais diretos das 
instituições participantes. 
Já os bancos têm o prazo 
de dez dias para analisar 
a solicitação e apresentar 
uma proposta.

Neste ano, o mutirão 
alertará os cidadãos sobre 
o superendividamento e 
a possibilidade de pedir 
renegociação, conforme 
previsto na Lei 14.181/21 
. Pela lei, os cidadãos su-
perendividados têm di-
reito a renegociar o valor 
global do débito, simulta-
neamente com todos os 
credores. 

Segundo o BC, isso per-
mite acordos mais van-
tajosos do que negociar 
uma dívida com cada 
banco.

Neste ano, o mutirão alertará os cidadãos sobre o superendividamento e a possibilidade de pedir renegociação
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Podem participar do mutirão pessoas físicas, que têm débitos em atraso com bancos ou instituições 
financeiras, porém, a dívida não pode estar atrelada a bens dados em garantia

No último mutirão, realizado em março, foram negociados 1,7 milhão de contratos em atraso 
durante 25 dias. De acordo com o BC, o endividamento das famílias com o Sistema Financei-
ro Nacional (SFN) alcançou 52,9% da renda familiar disponível em agosto. Definido como 
o valor atual da dívida e os rendimentos em 12 meses, o indicador caiu 0,4 ponto percentual 
em relação ao mês anterior, mas subiu 3,5 pontos no acumulado em 12 meses.

O comprometimento de renda, que equivale às parcelas mensais divididas pela renda mensal 
da família, atingiu 29,4% em agosto, no maior nível desde o início da série, em 2005. O in-
dicador subiu 0,8 ponto percentual na comparação com julho e de 3,9 pontos em 12 meses.

QUAIS SÃO OS BANCOS 
QUE PARTICIPAM DO 
MUTIRÃO?
Banco Do Brasil - Banco 
Carrefour - Banco Inter
Banpará - Bradesco - Caixa
Cetelem - Daycoval
Digimais - Inbursa - Itaú
Paraná Banco - Senff
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Projeto Florescer oferece 
atendimento de psicologia a 

famílias de baixa renda da Capital

Famílias com renda 
de Cuiabá e Várzea 
Grande poderão contar 
com atendimento do 
Projeto Florescer, que 
foi idealizado por um 
grupo de profissionais 
de psicologia com a 
proposta de ampliar o 
acesso à saúde mental 
de pacientes a partir de 
5 anos de idade.

Conforme a psicólo-
ga Gina Coelho, que é 
especialista em Desen-
volvimento Infanto-ju-
venil e facilitadora nas 
relações de educação 
e psicoeducação, as 
famílias com renda de 
até quatro salários po-
derão fazer o tratamen-
to pagando um “valor 
social” pelas consultas.

“Infelizmente os pre-
ços praticados no mer-
cado não estão dentro 
da realidade que essas 
pessoas possam pagar, 
além disso, não exis-
te suporte adequado 
atualmente no serviço 
público que dê conta 
da demanda crescente. 
Então, o projeto sur-
giu dessa tentativa de 

incluir a saúde mental 
como prioridade para 
essas famílias”, destaca 
Gina.

O Brasil tem apresenta-
do um aumento na inci-
dência de casos de de-
pressão. De acordo com 
a Pesquisa Vigitel 2021, 
um dos mais amplos 
inquéritos de saúde do 
país, em média 11,3% 
dos brasileiros relata-
ram ter recebido um 
diagnóstico médico da 
doença. A frequência 
foi percebida maior en-
tre as mulheres (14,7%) 
em comparação com 
os homens (7,3%). O 
quadro também vem se 
agravando entre crian-
ças e jovens.

“Sabemos que ainda há 
um tabu muito gran-
de envolvendo a saú-
de mental, mas com a 
pandemia observamos 
o quanto ela impac-
ta na saúde do indi-
víduo como um todo, 
e o quanto é necessá-
rio “olhar para isso”. 
Como ainda não é 
questão prioritária para 
os governos, sentimos 

A proposta é levar psico-
terapia para pacientes de 
Cuiabá e Várzea Grande 

a partir de 5 anos de 
idade, com atendimentos 
semanais programados e 

“preços sociais”

a necessidade de fazer 
algo por conta própria 
e disponibilizar o ser-
viço”, frisa a psicóloga 
Cristiane Amaral, que 
também é idealizadora 
do projeto.

Como sei que preciso 
de um psicólogo? En-
tre os sintomas estão: 

ansiedade, tristeza 
contínua (quadro de-
pressivo) aliada à falta 
de perspectiva ou de 
ânimo, dificuldade nas 
relações afetivas

e/ou no trabalho, com-
pulsões (alimentar, ál-
cool/drogas etc.), con-
flitos na adolescência, 

esgotamento mental e 
emocional, estresse e 
demandas de orienta-
ção para mães e pais. 
As sessões serão se-
manais com o mesmo 
profissional.

Os agendamentos po-
dem ser feitos no tele-
fone (65) 9992-05048. 

O Instituto Machado fica 
na Rua João Bento 1635, 
bairro Duque de Ca-
xias. Você também pode 
acompanhar as redes 
sociais (Instagram) das 
psicólogas que trazem 
conteúdo gratuito: @psi-
cologacristianeamaral e 
@psicologaginacoelho.
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1ª Ferrovia Estadual começa 
a se tornar realidade

O Governo de Mato 
Grosso e a empresa 
Rumo Logística reali-
zam nestasegunda-feira 
(07.11) a cerimônia que 
vai marcar o início das 
obras da 1ª Ferrovia 
Estadual do Brasil, em 
Rondonópolis. A ferro-
via vai escoar a produ-
ção de grãos do Estado 
para o Porto de Santos, 
em São Paulo.

A expectativa é que a 
construção leve 3 anos, 
com início de operação 
previsto para o 1º tri-
mestre de 2026. Serão 
construídos 730 quilô-
metros de trilhos, em 

dois ramais, um ligando 
Rondonópolis até Cuia-
bá e outro ligando Ron-
donópolis até Lucas do 
Rio Verde. Está previsto 
um investimento de R$ 
11,2 bilhões na ferrovia, 
recursos totalmente pri-
vados, com a geração 
de 235 mil empregos 
diretos e indiretos, im-
pactando 27 municípios 
na margem do traçado 
previsto.

Em 2021, a Rumo cele-
brou um contrato para a 
construção da extensão 
da Ferronorte no Mato 
Grosso. A outorga foi 
obtida por meio de uma 

Está previsto um investimento de R$ 11,2 bilhões na ferrovia, recursos totalmente privados, com a geração de 235 mil empregos diretos e indiretos

A expectativa é que a construção leve 3 anos, com início de operação previsto para o 1º trimestre de 2026

lei estadual que estabe-
leceu o instrumento de 
autorização. O princi-
pal objetivo do trecho 
é escoar a produção de 
grãos. Segundo a Rumo, 
o terminal de Campo 
Verde terá capacidade 
instalada na faixa de 10 
a 30 milhões de tonela-
das úteis por ano

A ferrovia, que quan-
do construída passará 
por 16 municípios do 
Estado, terá 22 pontes, 
21 viadutos, 2 quilô-
metros de túneis e 11,5 
quilômetros de pontes. 
Consumirá 1,4 milhão 
de dormentes e 108 mil 

toneladas de trilhos.

A assinatura de acordo 
com o Ministério Pú-
blico Federal (MPF), 
Defensoria Pública da 
União e a empresa Rumo 
(que irá construir a fer-
rovia), na quinta-feira 
(03.11), com auxílio do 
Governo e do Tribunal 
de Contas do Estado 
(TCE-MT), deu garan-
tias de que a construção 
da ferrovia garanta os 
direitos e expectativas 
dos indígenas que resi-
dem nas proximidades 
do trecho. O governador 
Mauro Mendes pontuou 
que a solução foi encon-

trada de forma conjunta, 
e dará maior segurança 
jurídica ao empreendi-
mento.

“Um dos desafios do 
Brasil é criar um am-
biente de segurança ju-
rídica, onde se possa 
empreender. E não exis-
te nenhuma região que 
prosperou sem seguran-
ça jurídica. 

Essa solução construída 
com empatia, vendo o 
lado dos povos indígenas 
e do empreendedor. Se 
nós temos uma alternati-
va como a ferrovia, temos 
que fazer”, reiterou.

O diretor jurídico da 
Rumo, Valter Pedrosa, 
falou da importância da 
iniciativa para a logís-
tica do estado.   “Hoje 
o nosso terminal de 
Rondonópolis recebe as 
mercadorias dos nossos 
clientes e destina até 
o Porto de Santos, de 
onde são exportados es-
pecialmente pra Ásia e 
Europa. 

Trocando o modal rodo-
viário pelo ferroviário, 
vamos nos aproximar 
dos clientes, reduzindo 
seus custos de frete e 
oferecendo melhor con-
dição ao agronegócio”.
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Parabéns ao PT! Jogou como time 
grande. E não é porque ganhou 
na malandragem, nos acordos 
extra campo, na convocação de 
jogador irregular (D’Moraes), 
que não merece os parabéns! 
Merece sim! 

Os jogadores do time do PT foram 
sensacionais, e se dedicaram 
de corpo e alma. É verdade que 
todos fizeram faltas gravíssimas, 
mas, se o juiz não deu, segue o 
jogo!

Tirando o craque D’Moraes, a 
melhor atuação em campo, foi 
do jogador Globo. Ele vestiu 
a camisa do time, e se despiu 
de qualquer moralidade, bom 
senso, ética e vergonha na cara, 
garantindo assim, um jogo 
perfeito.

O Globo simulou faltas, acusou 
os jogadores do outro time de 
racismo, homofobia, chamou 
o capitão de genocída, ou seja, 
reclamou com o juiz o tempo 
todo, e trouxe a torcida para o 
time do PT, principalmente a 
mais desprovida de inteligência.

Atacando os jogadores, burlando 
as regras do jogo, o jogador 
Globo, mesmo pressionado 
pela audiência, ou melhor, pela 
torcida, foi fundamental para a 
vitória do time petista. 

A maioria da torcida que foi ao 
estádio chamava o craque do PT 
de ‘Globo Lixo’ , mas o jogador 
não se intimidou e foi consagrado 
e aclamado pelos demais 
jogadores do seu time,  assim que 
o juiz apitou o final do jogo.

Pela dedicação e atuação perfeita, 
o jogador o Globo garantiu um 
contrato milionário por quatro 
anos com o time petista.

Enquanto o craque D’Moraes, que 
já estava com um belo contrato 
garantido, mesmo se o time 
adversário vencesse, comemorou 
discretamente a vitória.

SOBE

DESCE
MATO GROSSO 
COM RODOVIAS 
INTERDITADAS POR 
MANIFESTANTES

Último boletim  da  
concessionária Rota do 
Oeste, Mato Grosso diz 
que  até o fim da semana 
passada, havia sete 
cidades com bloqueios 
nas rodovias federais e 
estaduais. O movimento 
é liderado por apoiadores 
do presidente Jair 
Bolsonaro (PL) que foi 
derrotado por Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).

JACIARA ALFABETIZA 
560 PESSOAS PELO 
PROGRAMA MUXIRUM

Foi concluída a 2ª 
etapa do programa 
Mais MT Muxirum 
da Alfabetização, do 
Governo de Mato 
Grosso, desenvolvido em 
parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação 
de Jaciara, no Centro de 
Eventos Juvelina Maria 
de Almeida, onde 560 
estudantes receberam 
na noite de quinta-feira 
(27.10), o certificado do 
ensino de alfabetização.

‘‘Alma leve, 
mente limpa e 
coração em paz!’

REFLEXÕES

Sherlock Cuiabano

ORLA DO PORTO II - Com um investimento de mais de R$ 3,4 milhões, a 
prefeitura de Cuiabá entregou na semana passada a requalificação da Orla do 
Porto II. O local é ideal para quem deseja acabar com o sedentarismo, realizando 
caminhadas ou então pedalando. Por enquanto estive no local apenas para 
conhecer, mas, em breve voltarei para perder alguns quilinhos.
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Personagem fictício 

*Conteúdo de cunho de entretenimento

A Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso (ALMT) realizou na última 
quinta-feira (3), no Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, uma 
sessão solene conjunta com a Câmara Municipal de Cuiabá em homenagem aos 
30 anos do Ministério Público do Trabalho em Mato Grosso (MPT-MT).

Cuiabano

30 ANOS DO MPT- MT
Procurador-geral do Trabalho, José de Lima Ramos Pereira


